



**UN MARGINAL DE LA POLÍTICA.** Hay de todo en las Cámaras legislativas. De hecho, en las dos últimas décadas el nivel de sus componentes ha caído de manera exponencial. Es sin duda producto de la crisis de representación que afecta a la política, como a los gremios, producto de normas regulatorias que no contribuyen a la transparencia en los métodos de selección. Los partidos como los sindicatos o los clubes de fútbol son círculos cerrados administrados por oligarquías de turno. En la política, los partidos fueron reemplazados por frentes heterogéneos en los cuales los candidatos surgen del dedo al amparo de un sistema que profundizó la crisis de representación, que concluyó con la irrupción del fenómeno Milei como respuesta de la sociedad a grandes mayorías no contenidas, hartas de sucesivos fracasos. Mario Manrique es el personaje de la foto. Un diputado kirchnerista que le dió la espalda al Presidente durante el discurso. Es el número dos del Smata y aliado de Pablo Moyano; amenazó "con prender fuego" a los empresarios. En el resto de la bancada hubo un malestar lógico porque hace a la imagen del bloque como tal.

*Viene de página 7*

A ello se le suma el complemento de su "llamado asesor estrella" o "todo terreno", el joven Santiago Caputo que, no solo controla y nutre las redes con un equipo en el primer piso de la Casa Rosada, sino que elabora el discurso en función al aporte que surge de los sondeos de opinión y, como si fuera poco, asume de manera directa, y por delegación expresa del Presidente, negociaciones "de alto

**PERUCHO, "UN ADELANTADO".** El Presidente de la Cámara de Diputados la vió. Córdoba pasaría a ser, como en otros grandes momentos de la vida de la Nación "el faro de la República". El apelativo de la docta tiene su razón de ser. Los niveles de la educación son claramente mayores al del resto del país. En el mundo del Derecho ha dado grandes juristas, muchos de los cuales llegarán a la Procuración General o a la Corte Suprema de Justicia de la Nación. Se distingue por tener una enorme cantidad de librerías y de cafés para las tertulias de quienes frecuentan el micro centro capitalino. Perucho desembarcó la semana que terminó en Córdoba. Se reunió con el Presidente del Superior Tribunal de esa provincia, un jurista designado por Ramón Mestre hace 25 años y que aun está en funciones. Con él y luego con la Vicegobernadora de la Provincia dialogó sobre la experiencia que ha dado la boleta única, una idea que la plasmó en un proyecto que con la firma de varios diputados ingresó en la Cámara de Diputados de Corrientes y que, por lo que se sabe, tendría un fuerte acompañamiento.

**"COSCORRÓN A SCIOLI".** La ex senadora provincial criticó la ansiedad de quienes, como Daniel Scioli, prefieren abandonar el barco "sin templar el espíritu" para la pelea de fondo que se dará en 2027 y recordó que ya en turnos anteriores se había pronunciado en contra de ceder espacios legislativos a quienes después hacen "juego propio" y resienten la representación del PJ en ambas Cámaras. La apertura del período ordinario de la Legislatura provincial es el punto de largada del año político que, en el caso del radicalismo como del peronismo, se vivirá con mayor intensidad porque comienzan a calentarse los motores de sus respectivas internas partidarias que serán el punto de partida para un 2025 que promete estar "para alquilar balcones". Carolina estuvo en la Asamblea Legislativa y no dejó dudas de la decisión, que había anticipado el año anterior, de que comenzará a recorrer la provincia para contribuir al armado de un proyecto de construcción colectiva que torne competitivo a un PJ cuyo desafío, según la ex Senadora, es "recuperar la identidad partidaria", la autonomía decisoria al margen de Buenos Aires, y abogar por llevar candidato propio para la candidatura mayor. Dejó en claro que las alianzas se discutirán después y que la interna, por la conducción del Partido, se circunscribirá a los afiliados del PJ.



vuelo" en las que baja línea, notoriamente por sobre el resto de funcionarios de mayor jerarquía.

Con algo de desconocimiento de la importancia que tiene Caputo, hijo de un ex Presidente del Colegio de Escribanos de la Capital y sobrino de Luis y Nicki Caputo, el diputado Miguel Pichetto, por lo menos entonces sin dimensionar cómo funciona el esquema del poder presidencial, pretendió condicionar su presencia a que no esté el joven Santiago. De hecho, fue Pichetto el que no estuvo, un legislador que aunque por momentos parece cerca de la Casa Rosada se convierte, por momentos, en un personaje que logra hasta irritar a quienes están en el área chica del poder presidencial. En las últimas horas volvió a hacerlo con declaraciones que, aunque favorables al Pacto del 25 de Mayo, introducen cuestiones que agitan el debate en un momento que es para calmar las aguas.

#### EL PLAN A Y EL PLAN B DE MILEI, CLARO COMO EL AGUA

La caída de la Ley Ómnibus y los reparos al DNU 70/23 llevaron a un grado de extrema tensión al Gobierno con el arco

legislativo y los gobernadores.

Sin embargo, esta tensión no repercutió de manera negativa en los mercados que siguen dándole la derecha al Gobierno.

En el exterior, y en el empresariado nacional, se pondera la convicción del Presidente y en el no ceder a las presiones ratificando un rumbo de saneamiento de las cuentas fiscales que entusiasma, más allá que esperan que en el menor tiempo posible la política haga lo suyo para alinearse en una misma dirección que posibilite recrear la confianza y sentar las bases que ayuden a que el mundo mire con mayor entusiasmo a la Argentina como un país previsible, con seguridad jurídica y un marco de legislación laboral y tributaria que contribuya a que, con políticas de largo plazo, pueda convocar a la inversión de capitales que buscan, antes que nada, garantías de respeto a la propiedad privada y previsibilidad.

#### CONFRONTACIÓN VS ACUERDOS

Milei ha sabido mostrar los dientes y, por momentos, ser implacable en la toma de decisiones tanto en el trato con los gobernadores como con el echar a funcionarios de su

Gobierno que a la hora de la verdad parecían dudar de su sentido de pertenencia.

En su mensaje, el Presidente señaló que "la confrontación no es el camino que queremos ni el que elegimos. Hay otro camino posible, distinto. Un camino de paz y no de confrontación: un camino de acuerdo y no de conflicto"; aunque admitió: "Debo ser honesto en decirles, no tengo demasiadas esperanzas de que tomen este camino. Creo que la corrupción, el egoísmo, y la mezquindad están demasiado extendidos. Pero si bien no tengo demasiadas esperanzas tampoco las he perdido. Es más, quiero que me demuestren que estoy equivocado, quiero desafiarlos a que demuestren que la política puede ser más de lo que es, que podemos aspirar a ser mejores, que demuestren que, a pesar de nuestras diferencias, podemos anteponer los intereses de la Nación a los miserables intereses electorales".

Con estas palabras Milei trazó los dos horizontes posibles. Seguir con la confrontación o firmar un nuevo contrato social el 25 de Mayo en Córdoba, que es-



**EN LAS PUERTAS DEL JUICIO ORAL.** Luego que la Justicia confirmara el procesamiento del actual intendente de Mercedes, Diego "Tape" Caram, el martes se iniciará el debate para juzgar sobre su inocencia o culpabilidad. Es la oportunidad procesal que tienen las personas para demostrar a la luz de las pruebas su verdad y dar oportunidad que con intervención del fiscal y los defensores los tres jueces del TOP de Mercedes den el veredicto. El desarrollo del debate insumirá al menos tres meses por la cantidad de testigos que han sido citados. Queda por resolverse quién actuará como Secretario del Tribunal, en función a que su titular no lo hará por ser el hermano del abogado defensor del Intendente, circunstancia que lo inhabilita. La particularidad del caso es que, a pesar de lo dispuesto por el art. 224 de la Constitución provincial, conforme a la interpretación ratificada por el Superior Tribunal en el voto de su Presidente, doctor Rey Vázquez, el Jefe comunal permaneció en funciones y llegará al debate en ejercicio del cargo sin que se haya hecho efectiva la previsión normativa de la Constitución local. El Concejo Deliberante de Mercedes ha hecho caso omiso a la norma constitucional y el Ministerio público ha guardado silencio, sentando un precedente cuanto menos curioso. Caram pertenece a Cambio Solidario, un partido que, con Víctor Cemborain a la cabeza, en su momento desplazó al radicalismo. Luego, al renunciar a la Intendencia, Elvira Sánchez asumió el cargo y fue reelecto en el período siguiente. Su Partido logró, en el marco de la alianza con el PJ, colar una diputada en la lista de Unión por la Patria, aunque esta parcialidad como la de Gustavo Canteros ha resuelto conducirse de manera autónoma a partir del período ordinario que se inició el viernes pasado, con la confirmación en este caso de un monobloque. La representación genuina del PJ será de dos diputados mientras que en el Senado tendrá tres que funcionan desde antes ya como bloque del PJ.

tablezca los diez principios del nuevo orden económico argentino, con la idea de dejar atrás las antinomias del pasado, abandonar las recetas del fracaso.

La segunda opción supone el paso previo de firmar un preacuerdo y sancionar antes tanto la Ley Bases como un paquete de alivio fiscal para las provincias.

Con esta invitación, el Presidente tendió un puente de plata que será el eje del debate en los días venideros, con gobernadores exhaustos y con poco margen para asumir posiciones principistas, algo de lo cual los legisladores han tomado debida nota.